
 

 

Werte Vereinsmitglieder,   
 

2017 neigt sich dem Ende. Der Vorstand mit seinen freiwilligen und fleißigen 
Helfern hat in 2017 viel erreicht. Am 05. August wurde die neu gestaltete Au-
ßenanlage eingeweiht. Nun soll sie viel genutzt werden. Am 08. November fand 
die Mitgliederversammlung statt. Von den 22 zu Ehrenden haben sich trotz Bit-
te, ob eine Teilnahme möglich ist oder nicht, 7 gemeldet. 4 haben sich abgemeldet und 3 angemeldet. 
Dies Ergebnis der Rückmeldungen ist miserabel. Geehrt wurden für ihre sportlichen Leistungen: Tor-
ben Schlappig, Tom Olschewski und Hans-Werner Köhler. Schwerpunkt dieser Mitgliederversamm-
lung war das Thema Jahreshauptversammlung und wie geht es danach weiter mit dem TSV. Zu die-
sem brisanten Thema hätte ich gern mehr aktive Mitglieder (37 Stimmberechtigte) des TSV begrüßt. 
Es fand eine angeregte Diskussion statt. Diese hat aber nicht den erwarteten Durchbruch gebracht. 
Ein Mitglied könnte sich vorstellen die Aufgaben des Kassierers für 2 Jahre zu übernehmen. Auch für 
die Position des Gerätewartes wurde signalisiert die Aufgaben zu übernehmen. Leider sind keine Be-
reitschaften für die Positionen des Sportwartes, der Frauenwartin, des Sozialwartes, des Jugendwar-
tes und der des Koordinators für die Pflege der Außenanlage signalisiert worden. Der Vorstand solle 
die in Frage kommenden Mitglieder für die etwaigen Positionen persönlich ansprechen, so ein Dis-
kussionsbeitrag. Zum Ende der Mitgliederversammlung habe ich dann die anwesenden Mitglieder ge-
fragt, inwieweit jemand, anstelle des Vorstandes, bereit wäre am Volkstrauertag die Fahne des TSV 
zu tragen. Leider fand sich niemand, welcher 2 Stunden Zeit hat für seinen Verein. Über dies Ergeb-
nis, aufgrund der vorangegangenen Diskussion, bin ich sehr enttäuscht und werde kein Mitglied mehr 

darauf ansprechen. Und genau dies möchte ich nicht, dass man dann „Allein“ da 
steht. Werte Mitglieder nehmt euch das Schreiben vom Oktober noch einmal zu 
Herzen. Sollten auf der Jahreshauptversammlung, 17. März 2018, keine Mitglie-
der bereit sein die Ämter zu besetzen und die Aufgaben übernehmen wollen, 
werde ich die Verantwortung nicht mehr übernehmen und stehe als Vorsitzender 
nicht mehr zur Verfügung. Ich wünsche allen Mitgliedern und Einwohnern eine 
„Schöne und Besinnliche Weihnacht“ und einen „Guten Rutsch ins neue Jahr“. 

 Norbert Rath 
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           Die geehrten von links: Torben Schlappig, Hans-Werner Köhler und Tom Olschewski 
 

 

Frauensport 
 

Im September wurde zum 1. Mal ein Aqua Fitness Kurs angeboten, welcher auch direkt sehr gut an-
genommen wurde. Wir hatten über 25 Anmeldungen und konnten nicht alle Teilnehmer berücksichti-
gen, da der Kurs nur mit 22 Teilnehmern durchgeführt werden konnte. Unter der Leitung von Christina 
haben wir jeden Dienstag sehr viel Spaß und Entspannung und das obwohl wir gerade Sport treiben! 
 

Aufgrund der positiven Resonanz würden wir gern wieder einen Kursus anbieten, aber leider gibt es 
ab Januar keine freien Hallenzeiten im Schwimmbad. Zurzeit bin ich auf der Suche nach einer Lö-
sung. Näheres hierzu, sobald sich etwas ergibt. Vielleicht muss man den Kurs wegen der hohen Teil-
nehmerzahl auch teilen. 
 

Nach den Herbstferien sind die Kurse Rückenfit/Wirbelsäulengymnastik mit Antonia wieder gestartet – 
Montagmorgens ab 11.10 Uhr und abends jetzt immer ab 19.00 Uhr – um den Rücken zu entspan-
nen, Rückenbeschwerden vorzubeugen oder auch gegen die Schmerzen richtig vorzugehen. Beide 
Kurse sind zurzeit mit 20/18 Sportlern gut besucht. Ab Januar wird es wieder neue Kursangebote ge-
ben, schaut einfach mal vorbei.  
  

Was mir zum Schluss noch sehr wichtig ist: Wegen gesundheitlicher Probleme muss ich meinen Pos-
ten im kommenden März zur Verfügung stellen und hoffe sehr, dass sich einer unserer weiblichen 
Mitglieder berufen fühlt, diesen wichtigen Posten zu übernehmen. 
Ich wäre vorab gern bereit in Gesprächen Fragen zu beantworten und Zweifel auszuräumen unter Tel. 
65493. Es ist eine schöne Aufgabe sich für die Anliegen und Anregungen der Mitglieder, vor allem 
unseren Weiblichen, einzusetzen und diese dann gemeinsam zu verwirklichen.  
 

Ich wünsche allen ruhige und besinnliche Weihnachtstage und einen 
guten, erfolgreichen Start ins Jahr 2018. Ich hoffe wir sehen uns.  
 
 
 

   Frauenwartin Martina Biermann 
 

 
 



Liebe Sportfreundinnen und Sportfreunde, 
 

die 4. Runde des Tabatakurses neigt sich dem Ende zu und wird wegen des hohen Interesses noch 
in diesem Monat in die 5. Runde gehen. Jetzt ist nochmal eine gute Gelegenheit für „Neueinsteiger“, 
zum kostenlosen Schnuppertraining zu kommen. Vorkenntnisse sind nicht erforderlich, nur die Freu-
de, in einer tollen Gruppe etwas für die eigene Fitness zu tun. Mit Antonia Lehr steht uns eine motivie-
rende Trainerin zur Verfügung.  
 

Beim Tabata wird viel mit dem eigenen Körpergewicht und kleinen Hilfsmitteln (Hanteln, Ball, etc.) 
gearbeitet. Der Puls wird durch ein Intervalltraining in die Höhe getrieben, so dass der Stoffwechsel 
optimal angeregt wird. 
 

Wir würden uns freuen, demnächst auch Männer in unseren Reihen begrüßen zu dürfen! 
Jeder arbeitet im Rahmen seiner eigenen Möglichkeiten, es ist kein 
Wettbewerb. Ich hoffe, ich konnte Euer Interesse wecken und stehe 
Euch für Anmeldungen und Fragen zur Verfügung. Ihr könnt mich unter 
der Telefonnummer 65668 erreichen. 
 

Mit sportlichen Grüßen       Silke Türk 

 
 

Gruppe „Turnen für Ältere“ 
 

Immer wieder mittwochs trifft sich unsere Gruppe um 18:30 Uhr in der Sporthalle zum Übungsabend 
unter der fachkundigen Leitung von Christine Kranz. In diesem Sommer haben wir auch einige Male 

Outdoor-Sport gemacht und mit viel Spaß die Boule-Bahn ausprobiert. 
 

Neben dem Sportlichen kommt auch die Geselligkeit nicht zu kurz. Nach wie vor 
gehen wir zweimal im Jahr zusammen zum Essen. Im Frühjahr zum Spargel- und 
Weihnachten zum Gänseessen. Außerdem machen wir im Sommer einen Grill-
abend und Aschermittwoch einen Salat-Abend! Auch in diesem Jahr haben wir 
das Benefiz-Konzert „Northeim Klassik trifft Northeim Pop“ besucht. So können wir 
wieder auf ein mit Sport und Geselligkeit ausgefülltes Jahr zurückblicken. Neue 
Mitturnerinnen sind uns immer herzlich willkommen. 

Hannelore Köchermann 

 

Vorstellung:  
  

Hallo, mein Name ist Nils Ronnenberg. 
Ich bin 19 Jahre, komme aus Berka und 
absolviere dieses Jahr meinen Freiwilli-
gendienst beim Kreissportbund in Nort-
heim. In diesem Jahr arbeitet der KSB 
wieder mit dem TSV Hammenstedt zu-
sammen, sodass ich mittwochs und 
freitags das Kinderturnen hier in Ham-
menstedt leiten darf.  
Das ist für mich eine völlig neue Erfah-
rung, da ich so etwas vorher noch nie 
gemacht habe. Ich 
hoffe, dass die 
Kinder dieses Jahr 
Spaß mit mir und 
meinen Übungen 

haben und ich in einem guten Gedächtnis erhalten bleibe.:-) 

                                                                                              Nils  



Ball- und Bewegungsschule 
Unser neues Angebot für Kindergarten- und Grundschulkinder 
 

Laufen, Fangen oder Fußball spielen auf der Straße, das war einmal. Das, was für die Älteren von 
uns ein wichtiger, wenn nicht der wichtigste Baustein für die motorische und soziale Entwicklung war, 
verschwindet aus verschiedenen Gründen aus der Lebenswirklichkeit unserer Kinder. Obwohl die 
Kinder so viele Spielsachen besitzen wie noch zu keiner anderen Zeit, „verarmen“ sie andererseits im 
Bereich der Bewegung und der Sinneswahrnehmungen. Unsere Ball- und Bewegungsschule soll hier 
einen Ausgleich schaffen. Sie beruht auf einem Konzept des niedersächsischen Tennisverbandes. 
Unser Verein will sich hier in Kürze entsprechend zertifizieren lassen. 
 

Jedes Kind kann von dem Programm profitieren. Bewegungsdefizite, Ängste und Motivationsblocka-
den werden abgebaut. Die Ball- und Bewegungsschule kann für viele Kinder auch der erste Schritt in 
ein sportliches Leben sein. 

 

Wir treffen uns jeweils dienstags, von 17.30 Uhr bis 18.30 Uhr in unserer Sport-
halle. Ein Neueinstieg ist jederzeit möglich. Aktuell sind wir 4-8 Kinder. Bei ent-
sprechender Teilnehmerzahl kann die Gruppe auch noch geteilt werden. 
 

Wir würden uns freuen, wenn unser neues Angebot von vielen Interessierten 
angenommen wird. 

                                                                         Marcus Türk 
 
Bericht der Tischtennisabteilung II/2017                                                                                        (Stand: 20.11.2017) 
 

Die erste Halbserie der neuen Saison 2017/2018 verlief bisher ganz erfolgreich, wenn auch nicht für 
alle Mannschaften. 
 

Die 1. Herrenmannschaft hat bisher, nach dem Abstieg aus der Bezirksliga, einen Durchmarsch in 
der Bezirksklasse NOM/OHA gemacht und liegt z. Zt. mit 14:0 Punkten an der Spitze. Dabei wurde 
das Spitzenspiel gegen Dassel am 18.11.17 knapp mit 9:7 gewonnen. Ziel ist der Wiederaufstieg in 
die Bezirksliga. Im Regionspokal schied sie mit 2:4 gegen Torpedo Göttingen III aus. 
Es spielten in der Mannschaft: Jörg Schlappig, Michael Mauk, Hartmut Bethe, Matthias Reimer, Jür-
gen Diedam und Boris Rolheiser. 
 

Die 2. Herrenmannschaft belegt in der Kreisliga Osterode derzeit den 5. Platz mit 6:4 Punkten. 
Bisher musste sie immer mit Ersatz spielen, da ein Spieler wegen Schichtarbeit nicht zur Verfügung 
stand. Im Pokal ist sie aber noch vertreten, da sie ein Freilos hatte. 
Mannschaftsaufstellung: Thomas Kerl, Michael Kögler, Ulf Wolter und Vitali Ponomarenko. 
 

Die 3. Herrenmannschaft spielt bisher eine sehr gute Saison und liegt mit 14:0 Punkten, punktgleich 
mit dem Spitzenreiter aus Dögerode, auf dem 2. Platz der 2. Kreisklasse NOM Ost A. 
Im Regionspokal war allerdings gegen die Mannschaft aus Harriehausen im Halbfinale Endstation. 
Das Spiel ging mit 0:4 verloren. Im Sollingpokal spielt die III. gegen Dinkelhausen II. 
In der Mannschaft spielten: Andreas Braun, Jens Klie, Jakob Krajnik und Felix Rath. 
 

Die 4. Herrenmannschaft hat es in der 3. Kreisklasse NOM Ost A nach dem Aufstieg sehr schwer, 
die Klasse zu halten. Bisher gingen alle Spiele verloren und sie liegt mit 0:14 Punkten am Ende der 
Tabelle. Allerdings hatte sie auch das Pech, dass einige Spieler verletzungsbedingt oder krankheits-
bedingt nicht zur Verfügung standen. Die Hoffnung bleibt, dass die Rückserie um einiges besser lau-
fen wird, wenn auch der Trainingsrückstand wieder aufgeholt wird. Im Weserberglandpokal spielt sie 
demnächst gegen Vardeilsen. 
Es spielten: Willi Mauk, Daniel Grote, Collin White, Volker Bankert, Philip Wieldt und Jörg Sänger. 
 

Die Jugendmannschaft belegt in der Kreisliga den 8. und damit vorletzten Platz mit 2:8 Punkten. 
In der Mannschaft spielten: Maximilian Konkel, Lennert Münscher, Tom Olschewski und Moritz 
Steifensand. 
Leider haben wir Nachwuchsprobleme und würden uns freuen, wenn wir neue Kinder und Jugendli-
che in unserer Abteilung begrüßen könnten. Wir sind manchmal gezwungen, mit einer unvollständi-
gen Mannschaft anzutreten, weil wir nur vier Spieler haben. 
 



Dieses ist mein letzter Bericht über die Tischtennis-Abteilung. Nach 36 Jahren 
werde ich nach der 1. Halbserie, die Anfang Dezember zu Ende geht, meine 
Funktion als Tischtennis-Fachwart beenden. Mein Nachfolger wird Andras Braun, 
der auch schon sehr lange bei uns spielt. 
 

Ich wünsche allen ein frohes Weihnachtsfest und ein gesundes und erfolgreiches 
Neues Jahr. 
 

Tischtennis-Fachwart         Willi Mauk 
 

Liebe Tennis-Interessierte, 
 

herzlich willkommen zu den Vereinsnachrichten der Tennisabteilung.  
 

Erfreuliches gibt es von der Mitgliederfront zu berichten. Zum Jahresende gibt es zwar fünf Austritte, 
aber insgesamt gab es 19 Eintritte in unsere Tennisabteilung. Die Vorstandsarbeit und viele kleine 
Dinge in dem Zusammenhang scheinen Früchte getragen zu haben. Unser Ziel, die hundert Mitglie-
der wieder zu erreichen, konnte damit erreicht werden. 
 

Dies ist so ein schönes Ergebnis, dass wir es, abweichend vom sonstigen Aufbau unserer TSV-
Nachrichten ganz an den Anfang stellen. 
 

Einer der Faktoren war der verstärkte Trainingsbetrieb. Einige Tennis-Express-Durchgänge wurden 
durchgeführt. Bei Anke Eichhorn, unserer Trainerin, sind in diesem Jahr 9 Erwachsene im Training 
gewesen. Sechs weitere Erwachsene, überwiegend Anfänger, waren bei Marcus Türk im Training. 
Mehrere Jugendliche trainierten daneben fleißig. Daraus entstand eine ganz Reihe von Neumitglied-
schaften in der Abteilung. Deshalb soll der Trainingsbetrieb in der Sommersaison nächstes Jahr auch 
aufrechterhalten werden. 
 

Für die Geselligkeit wurde viel getan. Es entstanden durch den Stammverein eine neue Boule-Bahn 
und ein Beachtennis-Feld. In diesem Jahr wurden die Einrichtungen bereits reichlich genutzt. 
Am 05.08.2017 wurde die Anlage feierlich mit Ehrengästen eröffnet. Ein erstes Turnier hat die Ten-
nisabteilung am 16.09.17 im Rahmen ihres Sommerfestes durchgeführt. Neben Beachtennis und 
Boule haben wir auch Wikingerschach gespielt. Sehr viele Gäste kamen, staunten und waren aktiv 
dabei. Angedacht haben wir, diese Anlagen im nächsten Jahr wenigstens zweimal für größere Turnie-
re zu nutzen. 
 

Am Pfingstmontag findet immer unser Frühstücksturnier statt, so auch in diesem Jahr. Überhaupt 
kommt das leibliche Wohl nicht zu kurz. Im kleinen Rahmen wird immer an jedem ersten Mittwoch im 
Monat nach dem Spielen gegrillt. Hier nimmt sich jeder gerne Zeit, sich auch abseits des Spielbetriebs 
in entspannter Atmosphäre auszutauschen. Wir haben festgestellt, dass eine gesunde Balance zwi-
schen Sport und Geselligkeit dem Vereinsleben sehr förderlich ist. Viele finden Spaß daran. Einige 
wurden deswegen Mitglieder in der Abteilung. 
 

Auch im ernsthaften Spielbetrieb ist viel passiert. Vier Mannschaften sind aktiv, eine Herren-50, zwei 
Mannschaften der Freizeitliga und die Rhumetalrunde.  
 

Meister der Herren wurde 2017 Uwe Spöring. Im Damen-Doppel waren Marlies Wendt und Silke Türk 
unbesiegbar. Die Doppelmeisterschaften entschieden Joachim Weiß und Hans-Werner Köhler für 
sich. Und erstmals wurde nach langer Zeit auch wieder ein Mixed-Turnier gespielt. Claudia Sommer 
und Heinz-Arnold Heine hießen die Gewinner. Man könnte sagen, die Sparkasse hat das Mixed ge-
wonnen. 
 

2018 stehen schon konkrete Termine an. Am 21.01.2018 wird wieder zum Grünkkohl gewandert. Ers-
te Anmeldungen zur Teilnahme gibt es schon. Weitere werden gerne ent-
gegengenommen. 
 

Am 09.02.2018 halten wir unsere Mitgliederversammlung ab. Um zahlrei-
ches Erscheinen wird gebeten. Hier wird eine Reihe von Neuigkeiten ver-
kündet. Wer sie aus erster Hand erhalten möchte, der ist bei der Versamm-
lung genau richtig. 
Am 18.03.2018 veranstalten wir in der Tennishalle des TC in Northeim un-
ser erstes Kuddelmuddel-Turnier. Die offizielle Saisoneröffnung, ebenfalls mit einem Kuddelmuddel-



Turnier, wird am 29.04.2018 stattfinden. Wir hoffen, dass Petrus mitspielt und das Wetter so gut hält, 
wie in den vergangenen Jahren. 
 

Was die Tennisabteilung daneben immer gebrauchen kann, ist hilfreiche Unterstützung und Empfeh-
lung von allen Tennis- und TSV-Mitgliedern. Denn unsere Tennisabteilung funktioniert gut. Das zeigt 
in diesem Jahr der Anstieg der Mitgliederzahlen. 
 

Ansprechpartner für alle Interessierten sind die Mitglieder des Vorstandes, insbesondere Marcus Türk 
als Vorsitzender, Peter Faesel als Kassenwart oder Andreas Weiß als Schriftführer. Ebenfalls behilf-
lich sind unsere Sportwarte Hans-Werner Köhler und Godehard Monecke. 
 

                                                                                               Viele Grüße  Eure Tennis-Leute 
 

180 – Onehundredeighty ….                         Bericht von Marcus Türk 
 

….. sehen und hören wir noch nicht so oft, aber das kann ja noch werden. Seit 
Ende Januar diesen Jahres treffen wir uns im Sporthaus zum Darts spielen. Jeden 
Montag ab 19.00 Uhr geht es los. Wir wollten es einfach mal ausprobieren und 
haben uns dann vom Dartsvirus anstecken lassen. Uns stehen aktuell 3 Scheiben 
zur Verfügung, die inzwischen um eine gute Beleuchtung ergänzt wurden. 
 

Meistens spielen wir „501“ und erfreuen uns daran, wenn wir von Woche zu Wo-
che leichte Verbesserungen erkennen. Das „Doppelaus“ bereitet meist noch Prob-
leme, obwohl es doch so einfach aussieht. Aber, Gewinnen ist nicht alles. Wir treffen uns hauptsäch-
lich, um in einer geselligen Runde etwas Spaß zu haben. Schaut einfach mal vorbei. Wir freuen uns 
über weibliche und männliche, über jüngere und ältere Interessenten. 
 

Im kommenden Jahr, voraussichtlich am Samstag, 14.04.2018, wollen wir ein kleines Turnier veran-
stalten, das für alle Vereinsmitglieder und Hammenstedter offen ist. Hierzu werden wir rechtzeitig ein-
laden. 

Termine 2018 
 

So 14.01.2018 Film; Kirchenrenovierung      17:00 St. Petri Kirche 

So 21.01.2018 TSV Tennis Grünkohlwanderung  10:00  

So 28.01.2018 Vorstellung der neuen Konfirmanden  18:00 St. Petri Kirche 

Fr 09.02.2018 TSV Tennis Mitgliederversammlung  19:00 Sporthaus 

So 25.02.2018 Bürgermeisterwahl                  ab 08:00 Gemeindebüro 

Fr 02.03.2018 Weltgebetstag (Elvershausen)   18:00 Kirche 

So 11.03.2018 Kirchenvorstandswahl          14:00 - 16:00 St. Petri Kirche 

Sa 17.03.2018 TSV Mitgliederversammlung   20:00 Sporthaus 

So 18.03.2018 TSV Tennis Kuddel-Muddel-Tunier; Tennishalle TC Northeim 

Sa 31.03.2018 Osterfeuer      18:00 Sporthaus 

So 01.04.2018 Osterfrühgottesdienst    06:30 St. Petri Kirche 

Do 12.04.2018 Terminabsprache     20:00 Zur Linde 

So 29.04.2018 TSV Tennis Offizielle Platzeröffnung  Sporthaus 

Mo 30.04.2018 DSC Tanz in den Mai     19:00 Schützenhaus 

So 27.05.2018 Gemeinsamer Gottesdienst   11:00 St. Petri Kirche 

So 26.08.2018 50 Jahre Holzpartie     Schützenhaus 
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